
 

 

 

 

 

 

４月６日からはじまった令和４年度。早いもので、先週７日（金）をもって『前期』が終了

しました。保護者の皆様は、我が子が持ち帰ってきた『健康の記録』からも、この半年間での

成長を実感したかと思いますが、子どもたちは学級の様々な活動はもちろん、日々の授業を

通じて、また、先日開催された運動会をはじめたとした学年、学校全体の行事を通しても、

頭と体と心をはたらかせ、“それまでの自分”から“新たな自分”へと、成長していったこと

と思います。３連休を挟んでの『後期』開始となりましたが、前期同様に、保護者の皆様のご

理解とご協力があっての教育活動となります。後期もお世話になります。よろしくお願いい

たします。 

 今号では、１０月７日に行われた前期終業式での渋谷副校長先生のお話と運動会の様子を

中心にお伝えします。 
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 全校の皆さん、おはようございます。

今日は、大事な前期終業式の日なのです

が、一日出張で終業式に参加することが

できません。大変申し訳ありませんが、

代わってビデオの形で終業式のお話を

させていただきます。 

さて、先程、みなさんは、テレビ画面

を通して前期の生活について１、３、５

年生の皆さんの発表を見たことと思い

ます。実は、私も前もって１、３、５年生の皆さんの発表の動画を見させていただい

たり、発表内容を教えていただいたりしました。それを見させていただいて、私が感

じたことをクラスごとにお話させていただきます。 

 

 まず、１年１組の皆さんから

は、４月からのクラスでの取組、

そして歌の発表がありました。１

年１組さんは、４月から本当にた

くさんのことにチャレンジして

きましたね。発表にもありました

が、大きなこいのぼりを作って、

大空を泳ぐ姿を応援したり、七夕
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飾りを作ってお願い事をしたり、朝顔さんのトンネルを作ったり、お月見会を開いた

り、本当にたくさんのことを体験してきましたね。そして、このたくさんの体験には、

いつも歌がありました。今日の発表のように、体いっぱいに動かしながら、楽しく歌

ってきましたね。私も皆さんが楽しそうに歌っている姿を見ることを楽しみにしてい

ました。皆さんの次のチャレンジは、レンガで別荘を作ることですね。これからも皆

さんの活動に期待をし、楽しみにしています。ありがとうございました。 

  

３年生は、１組と２組の皆さん

から発表がありました。 

まず、３年１組の皆さんから

は、「ぶーちゃんとの出合いの

歌」の発表がありました。私も、

ぶーちゃんを見させてもらった

り、１組の皆さんが一生懸命お

世話をしている姿を見させても

らったりしていたので、ぶーち

ゃんや１組の皆さんのこれまでの姿と重ねながらこの歌を聴かせていただきました。

ぶーちゃんの様子を皆さんがよく観察し、歌詞に表現できていること、また、ぶーち

ゃんへの皆さんの思いを歌に表現できているところが、とても素晴らしいと思いまし

た。特に、次の歌詞がとても心に残りました。「どうか病気にならないで ぼくたち

命守っていくよ この子に出会えてほんとにうれしいんだ」「命を守っていく」に皆

さんの強い意志を感じます。これからの皆さんのぶーちゃんとの歩みが楽しみです。

ありがとうございました。 

 

 ３年２組の皆さんからは、こ

れまでの歩みと「ひよこの歌」の

発表がありました。私も、これま

でひよこからにわとりに育って

いく様子を見させてもらった

り、ブラウンエッグファームへ

の旅に一緒に行かせてもらった

りしましたね。そのときの２組

の皆さんの卵やひよこを見つめ

る真剣な姿を思い出しながら発表を聴かせていただきました。「ひよこの歌」の最初

に「生まれてくれてありがとう ちゃたまやさんありがとう わたしたちのためにが

んばってくれてありがとう ひよこたち」という歌詞が２回繰り返されています。ま

た、この歌の中には、「ありがとう」という言葉が８回繰り返されています。皆さん

がこの活動を通して、育てている命、またお世話になった人への感謝という大切な思



いを育んできたことがとても素敵だと感じました。ありがとうございました。 

 そして、５年１組の皆さんからは、クラスで取り組んでいるお米作りについての発

表がありました。皆さんの発表内容を読ませてもらい、私が心に残ったのは、「いつ

も、当たり前のように食べているお米。でも、そのお米が育っていく中に、たくさん

の物語があることがわかりました。」という最後の言葉です。私も、時々皆さんの活

動の様子やお米の様子を見させていただきました。苗の長さを測り伸びていることを

喜び合ったり、テイスティングといって直にお米を味わったりして、まさに皆さんが

五感を通して、お米の生長を感じている姿がとても素晴らしいと思いました。そして、

今日の発表では、平成農園さんと

の出会い、お米の種まき、苦労し

た田起こし、苗にとっての成人式

の田植え、稲の花との出会い、そ

して今行っている稲刈りという、

お米の物語と共に成長してきた自

分たちの物語を発表している内容

も素晴らしかったです。ありがと

うございました。 

 

 きっと、全校の各クラスでの皆さんの前期の生活の中にも、このような充実した学

びがあったのではないかと思います。今度は、２、４、６年生の皆さんに、後期の終

業式で発表をしてもらいます。楽しみにしております。 

 さて、明日から３日間のお休みを経て、来週から後期の生活が始まります。後期の

生活も充実したものになるよう、共に学んでいきましょう。以上でお話を終わります。

ビデオでの挨拶で失礼しました。ありがとうございました。 
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 １０月１日（月）、秋晴れの下、校庭大運動会が開かれました。今年度は、新型コロ

ナウイルス感染症の感染警戒レベルが『３』だったことから、お家の方２名まで参観

が可能となり、開会式前から大勢の保護者の皆様、ご家族の皆様に囲まれての運動会

となり、子どもたちは、たくさんの人に見守られる緊張感と高揚感の２つの心模様を

交錯させながら、精一杯の”わたし”を表現したことと思います。 

 

 開会式では、北澤校長先生から 

 

 

 

のお言葉があり、児童会長櫻井佳恋さんからは、 

 

「運動会特集」～みんなが輝く 全力の運動会～ 

自分を大切にしてお友だちを大事にして、心に残る運動会にしましょう 



 

 

 

 

 

 

 

 

のメッセージが届けられ、運動委員長の上原蔵士朗さんが吹く、力強い笛の音が校庭

に響き渡り、運動会が始まりました。 

 

運動会での子どもたちの様子については、閉会式での渋谷副校長先生のお話に写真

を添えてお伝えします。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「皆さんが日々練習してきたこと、考えてきたこと、工夫してきたことを出して、全力

で取り組んでほしい。そして、皆さんひとりひとりが、輝いてほしいという願いが込

められています」 

という、今年度のテーマについての説明と、 

「運動会は一人ではできません。仲間がいるからこそ楽しめる、頑張れるときがあり

ます。運動会は皆さん全員が主役です。今年度の運動会は今日が最初で今日が最

後。仲間と共に頑張ってきた自分を信じて、思いっきり楽しみましょう」 

1 年生の皆さん。はじめての運動会でしたね。かけっこやダンス玉入れ、とっ

てもよく頑張りましたね。特に、ダンスの「ハイタッチ」は、息がぴったり合

っていましたね。 

２年生の皆さん。エイサーの踊りや太鼓が音楽にぴったり合っていました

ね。大空を指す太鼓のばちの先を見つめる立ち姿がとってもかっこよかった

です。 

３年生の皆さん。ブーちゃんカラーとニワトリさんカラーの衣装を着て、

踊った附属小ソーラン。低い姿勢の構えかっこよかった！元気のよい迫力あ

る踊りでしたね。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４年生の皆さん。約１３分間めいっぱい踊り続けましたね。思わずこちらも

一緒に踊りたくなる楽しそうにダンスをする姿が素敵でした！赤青の旗の動

きがとても鮮やかでした。 

５年生の皆さん。はじめての美と力でしたね。最初は不安もあったと思います。

しかし、今日の演技では、指先までしっかりと伸びていて、皆さんの思いが込めら

れていることが伝わってきました。今度は、皆さんが次の学年に伝える番ですね！ 

最後に６年生の皆さん。あの運動会テーマに貼ってある付箋に、ある人がこう書

いてありました。「６年生最後の美と力だから自分たちの出せる最大の美と力にし

たいです」私は、今日の演技は、まさにこの言葉のように、美しく力強く真剣な思

いが伝わってくる美と力だったと思います。１年生～５年生に皆さんの真剣で一

途な姿を示してくれてありがとう！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この他にも、全校参加の種目もありました。 

 １つは『大玉送り』、もう１つは『全校ダンス』でした。大玉送りでは、赤組白組の

挨拶を終え、いよいよ競技が始まる直前に、２年２組がお世話をしているヤギのミロ

ちゃんも登場しました。ミロちゃんは２年２組の児童席で、この日の運動会の様子を

見守っていましたが、「私も大玉送りに参加したい。私も玉を転がしたい」と思ったの

かもしれません。ほのぼのとした一幕でした。 

 『全校ダンス』では、赤、黄、青、３色の旗が青空を染め、最後の全校で旗を上げ、

手を振った時には、何とも言えない素敵な“音”が響きました。本部席で観覧してい

た PTAの役員さんにも、保護者の皆様を代表してご参加いただくこともできました。

素敵な時間となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 そしていよいよ閉会式。まずは、児童会副会長兒玉遥音さんが、運動会を振り返り

ました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 運動会を振り返りつつ、これからの生活へつなげてくれました。太田 PTA 会長か

らも、ご挨拶をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 保護者の皆様を代表して、この日の“感動”と“感謝”をお伝えいただきました。

そしてこの後には、全校はもちろん、校庭に集ったすべての方々で、『万歳三唱』を

し、運動会を終えました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 渋谷副校長先生の閉会式での挨拶に、こんな言葉がありました。「本校もこれまで

長いコロナのトンネルをくぐってきましたが、本日は入れ替え制ではない参集型の運

動会としては、３年ぶりの開催となりました。これからも、できないではなく、どう

工夫すればできるかを考えながら、全校で力を合わせ共に歩んで参りたいと思いま

す。」 

 来月には初等教育研究会が、来年２月には音楽会が行われる予定です。“どう工夫

すればできるのか”を念頭に、子どもたちの素敵な姿を、多くの皆様に見ていただけ

るよう、これからも考えて参りたいと思います。運動会には、本当に多くのご家族の

皆様にご参加いただき、すばらしい運動会となりました。ありがとうございました。 
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今年の運動会テーマ「みんなが輝く全力の運動会」は、私にとって全校の皆さん

一人一人が運動会の練習を含め、運動会を全力でやり遂げることだと思います。全

力で運動会をやり遂げた結果、全校の皆さん一人一人が輝いて見えました。 

今年の運動会は今日で終わってしまいましたが、これまで全校の皆さん一人一

人がこの運動会に向けて頑張ってきたことを活かし、これからの学校生活や学校

行事も一生懸命、取り組んでいきましょう。 

 １年生から６年生の皆さん、今日の運動会、みんなの全力に、みんなが感動しまし

た。全力で感動しました。運動会は一人ではできないです。当たり前ですよね。今日

は保護者の皆さん、先生方をはじめとする多くの方々が、こうして子どもたちの頑

張りに、大きなエールを送ることができたこと、本当にうれしく、感謝しかございま

せん。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊お知らせ＊ 
 
（１）新型コロナウイルス感染症の予防について 

  朝の健康観察をご家庭でも丁寧に行っていただき、誠にありがとうございま

す。現在、長野圏域の警戒レベルは「３」となっています。今後も、朝の健康

観察を継続して行うようお願いいたします。なお、風邪症状など少しでも体調

が優れない場合には登校を自粛し、受診するようお願いします。 

 

（２）１１月１４日（月）の計画休業について 

  本日配布した『年間行事予定表の誤りについて』でもお伝えいたしましたが、

今年度の年間行事予定表では、１１月１４日（月）が登校日となっております

が、初等教育研究会に向けた会合および準備を終日行うため、計画休業とさせ

ていただきます。ご連絡が今頃となり大変申し訳ございません。ご理解ご協力

のほど、よろしくお願いいたします。 

 

（３）１０月２１日（金）の下校時刻について 

  来週２１日（金）に、長野市内の音楽の先生方が参観される音楽の研究授業

ならびに授業研究会が開かれます。そのため、下校時刻が、月曜日と同じ短縮

の５時間日課となります。下校時刻は１４：００です。 

ご理解ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 


